

Cuba abogará hoy por Puerto Rico ante la ONU

Escrito por José A. Delgado / El Nuevo Día
Domingo, 21 de Junio de 2015 23:10



Washington - A punto de restablecer relaciones diplomáticas con Estados Unidos, Cuba liderará hoy nuevamente la resolución con la cual el Comité de Descolonización de las Naciones Unidas reafirmará el derecho de Puerto Rico a su libre determinación e independencia, reclamará la excarcelación del prisionero político Oscar López Rivera y la limpieza de los antiguos terrenos militares en Vieques y Culebra.

Washington - A punto de restablecer relaciones diplomáticas con Estados Unidos, Cuba liderará hoy nuevamente la resolución con la cual el Comité de Descolonización de las Naciones Unidas reafirmará el derecho de Puerto Rico a su libre determinación e independencia, reclamará la excarcelación del prisionero político Oscar López Rivera y la limpieza de los antiguos terrenos militares en Vieques y Culebra.

Justo cuando estrechaba la mano del presidente estadounidense, Barack Obama, en la Cumbre de las Américas de Panamá de abril pasado, el presidente cubano, Raúl Castro, mantuvo que “será invariable nuestro apoyo al pueblo latinoamericano y caribeño de Puerto Rico en su empeño por alcanzar la autodeterminación e independencia”.

La semana pasada, en La Habana, según la prensa cubana, Juana Ela Ramos, funcionaria de la Dirección de Asuntos Multilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, confirmó que presentan hoy la resolución que exhorta al gobierno estadounidense a poner en marcha un proceso de libre determinación para Puerto Rico.

“Echan por tierra la observación de algunos cínicos de que con el acercamiento con Estados Unidos, Cuba bajaría el perfil de su solidaridad con la causa de la independencia de Puerto Rico”, indicó el presidente ejecutivo del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), el exsenador Fernando Martín, en una entrevista.

En la audiencia, en la que declararán decenas de grupos y personas, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) – que en dos cumbres consecutivas ha reafirmado su interés en el caso político de la Isla-, reiterará además su interés en buscar una solución al problema colonial de Puerto Rico, según las organizaciones independentistas.

La presidencia de la Celac está ahora en manos de Ecuador, cuyo embajador ante la ONU, Xavier Lasso Mendoza, es el presidente del Comité de Descolonización. En la audiencia de 2014, Lasso Mendoza reveló que solicitó a Estados Unidos la liberación de López Rivera,

Cuba abogará hoy por Puerto Rico ante la ONU

Escrito por José A. Delgado / El Nuevo Día
Domingo, 21 de Junio de 2015 23:10

convicto por sedición y otros cargos relacionado a su militancia en las Fuerzas Armadas de Liberación Nacional (FALN), como “una expresión de buena voluntad”.

“Es importantísimo que se lleve el caso de Puerto Rico a la comunidad internacional, porque no se trata de un asunto doméstico”, dijo hace unos días a El Nuevo Día López Rivera, en una entrevista. López Rivera cumplió el pasado 29 de mayo 34 años en prisiones estadounidenses,

“Leyenda viviente”

Jan Susler, abogada de López Rivera y quien hoy declara a nombre del grupo “National Lawyers Guild International”, indica en su ponencia que a pesar de las más de tres décadas en prisión, “Estados Unidos no lo ha destruido”, por el contrario lo han convertido “en una leyenda viviente en Puerto Rico, muchas comunidades puertorriqueñas en Estados Unidos y en Latinoamérica”.

Entre los ponentes que defienden la estadidad para Puerto Rico estará el comisionado residente en Washington, Pedro Pierluisi, quien indicará que los mismos reclamos que se hacen ahora de parte de la industria de la salud y autoridades de la Isla, a favor de un mejor acceso a programas federales de salud, resaltan la importancia de la integración plena a Estados Unidos como alternativa de status.

Ahora que el Gobierno de Puerto Rico se enfrenta a una crisis fiscal que puede provocar un colapso en los servicios y el impago de la deuda pública de cerca de \$73,000 millones, a nombre del Comité de Derechos Humanos, el expresidente del Colegio de Abogados, Eduardo Villanueva, sostuvo que urge la búsqueda de una solución a “la relación colonial que padecemos y que tanto daño nos está haciendo”.

Como otros ponentes, entre ellos el grupo Puertorriqueños Unidos en Acción (PUA), Villanueva resaltó los efectos negativos para la economía del país de las normas federales de cabotaje.

Villanueva indica también como la misma Constitución de Puerto Rico y el sistema federal le impiden a Puerto Rico lidiar con su deuda pública, ante el mandato constitucional local a pagarle primero que a nadie a los bonistas y la negativa del Congreso y el tribunal estadounidense en San Juan a validar un marco jurídico que otorgue por lo menos a las empresas públicas de la isla un procedimiento de quiebras.

“El problema económico del país está enraizado en la política imperial que Estados Unidos lleva en Puerto Rico durante los últimos 117 años de dominación colonial”, sostuvo el portavoz de PUA, el abogado Manuel Rivera, radicado en Washington D.C..

Como en otros años recientes, la resolución denuncia los continuos esfuerzos de la Fiscalía federal de San Juan por imponer la pena de muerte en Puerto Rico, por encima de la Constitución puertorriqueña.

La medida que se prevé será aprobada hoy representa la 34 ocasión en que el Comité de Descolonización aprueba una resolución en respaldo a la libre determinación e independencia

Cuba abogará hoy por Puerto Rico ante la ONU

Escrito por José A. Delgado / El Nuevo Día
Domingo, 21 de Junio de 2015 23:10

de Puerto Rico, cuyos electores rechazaron el actual status territorial en un plebiscito de 2012.

El reto todavía es lograr encaminar el proceso para que la Asamblea General de las Naciones Unidas retome como un tema independiente el caso político puertorriqueño, lo que no hace desde que en 1953 excluyó a Puerto Rico del listado de territorios sin gobierno propio y permitió a Estados Unidos dejar de presentar informes desde la Isla.

En los últimos años, la propia misión estadounidense ante la ONU ha dejado de boicotear la resolución y de presionar a países latinoamericanos - que ahora por medio de la Celac se expresan unánimemente interesados en el caso colonial boricua-, para que voten en contra.?